
   令和 6年度  第２回    三方原中学校学校運営協議会  会議録（要点記録）  

 

１  開 催 日 時 令和６年 １１月１９日(火)   １４時   

２  開 催 場 所 三方原中学校 被服室 

３  出 席 委 員 中川 秀三、木下 直樹、佐藤 京子、岡本 秀人、鈴木 登志郎、 

杉山 利奈、中村 雅俊(１５時より参加) 

４  欠 席 委 員 細川 銀河 

５  オブザーバー 澤木 克彦(三方原協働センター所長) 

６  学     校 佐藤 安彦（校長）、岡田 政之（教頭）、山岡 文彦(生徒指導主事)、 

西川 晃司(１学年主任)、大津 幸三郎(CS担当)         

 外山 直世（CSディレクター） 

７  教育委員会 牧野 知子（教育総務課） 

８  傍  聴  者 なし 

９  会議録作成者 CSディレクター 外山 直世、CS担当 大津 幸三郎 

10  議長の選出 

   司会から、議長選出について委員に意見を求めたところ、会長から木下委員を推挙する旨 

  の発言があり、全員意義なくこれを承認した。 

１１ 協議事項 

(１)  「総合的な学習の時間」における体験学習について 

(２)  教育活動の経過報告 

(３)  部活動の地域クラブ化について 

1２ 会議記録 

   司会の岡田から、委員総数８名のうち６名の出席があり、過半数に達しているため、会議 

が成立している旨の報告があった。 

 (１) 「総合的な学習の時間」における体験学習について 

議長指示により、西川から別紙資料に基づき 「総合的な学習の時間」における体験学習

について説明があり、委員からは、以下の発言があった。 

・ 中学生は地域の良さを理解していると思う。高校生、大学生になると視野が広がり、他と比

べてしまうので、地域の良さがもっとわかるようにこれからも進めていきたいし、進めていっ

てほしいと思う。（鈴木委員） 

・ 中村さんのサポートがあり、成功した。三方原をより良くするんだという気持ちが生まれた。

(教頭) 

・ １年生の親として何をやっているか分からなかったけれど、今の説明でやっていることが分 

かった。中学生が地元を知って、これからを考えられてよかったと思う。 (佐藤委員) 

・ 三方原を出ていくと外の刺激がいいと思うかもしれないが、また戻ったらここがいいと思う地 

域なのではないかと思う。 (鈴木委員) 

 （２）教育活動の経過報告 

   議長指示により、山岡から別紙資料に基づき教育計画の活動報告があり、委員からは、以

下の発言があった。 

・ 三翔発表会を参観した。自分の時代は好き放題にやって元気だったが、今の子は熱くなら

ない、他人事のような元気があるのかないのかわからないと思っていたが、吹奏楽とのコラ

ボを見て中学生のパワーを感じた。きっと学校の中でも元気でパワーがあるのだろうと感じ



た。 (岡本委員) 

・ 鈴木孝幸さんの講演会については、私は孝幸さんと同級生で子供のころから彼を見ていて

学校も一緒だったのでよく知っていた。そのことを子供にも話をしていたが、子供が鈴木選

手の講演を聞いて感動したと言っていた。偉大な先輩が身近にいるのはいい刺激になる .講

演を聴かせていただいてよかったと思う。(杉山委員) 

・ 鈴木孝幸さんが中学生の時から知っている。立派に育ち素晴らしいと思う。講演をしていた

だけるのは、ありがたいことだ。(中川委員) 

・ 体育大会、三翔発表会を見せてもらったが、大変すばらしかった。なんでも得意な子、不得

意な子がいるが、授業でないところで協力して一つのことを作り上げるということは、社会に

出たときに大切なことだ。(鈴木委員) 

・ 地域学習については、受け入れ先から「暑い時期をずらしてくれてありがたかった。」「暑い

中では心配が多いので助かった。」と連絡があった。鈴木選手の講演会も参観させていただ

いた。胸にグッとくる言葉があってとてもよかった。ぜひこれからも講演を継続してほしい。

(中村委員) 

(３)部活動の地域クラブ化について 

  議長指示により、校長から別紙資料に基づき休日の部活動の地域クラブ化について説明

があり、委員からは、以下の発言があった。 

・ 学校の部活動は何を目的にしているのかと思う。中学校の部活は、土台となるものだと思っ

ている。部活動の考え方を明確にしてほしい。(岡本委員) 

・ 地域クラブを作るときに目的が分かってくると思う。土日は、どちらに参加するなど本人が選

べる。(校長)  

・ 他の中学校の野球部が地域との合同チームになった。それによって行けなくなる子が出て

きた。違う人に教わると野球が嫌になる子もいる。好きな子はとことんやるが、楽しくやりた

いなと思う子は中学部活で楽しくやることができると思う。地域クラブでもそういう子を拾って

あげるようになるといい。(岡本委員) 

・ 指導員をお願いしたことがあるが、マネージメントをしっかりやってくれるならいいという意見

があった。(中川委員) 

・ うちの子供は、外部でバレーボールをやっている。部活動の後に活動できるクラブチームが

あるが、中学の部活とクラブチームの対戦があったりするので、どっちに出るのか子供が困

る。どちらを優先しなさいとか、基準があればいいと思う。その辺の配慮が必要だと思う。(佐

藤委員) 

・ 部活動問題は永遠なので、またということで・・・(木下委員) 

１３ 協働センター所長より 

   体育大会と三翔発表会での生徒のまとまりと前向きな姿勢が素晴らしいと思う。 

   「はたちの集い」の参加をお願いします。 

１４ 報告 

 ・ 中村学校支援コーディネーターより第２回学校支援コーディネーター研修の報告があった。 

 ・ 司会から、次回会議は、令和７年２月１８日(火)午後２時から被服室で開催する旨の報告が 

あった。 


